
 

 
 

2. Bürgergemeindeversammlung 
Rünenberg 

Donnerstag, 29. Mai 2024, 20.15 Uhr 
Waldhütte Rünenberg 

 

Vorsitz: Thomas Zumbrunn 
 
Protokoll: Tina Weiss 
 

Anwesend: Stimmbürgerinnen und –bürger 19 
 Gemeinderäte (ohne Stimmrecht) 4 
 Gemeindeschreiberin Weiss Tina 1 
 (ohne Stimmrecht) 
 Total stimmberechtigt 19 

Entschuldigt: Rebecca Gröflin 
 
Gemeindepräsident Thomas Zumbrunn begrüsst alle herzlich zur heutigen Bürgergemeinde-
versammlung. Im Speziellen begrüsst er Samuel Bürgin, Revierförster des Forstreviers 
Homburg. 

://: Als Stimmenzähler wird einstimmig gewählt: Dominik Sacker. 

Der Vorsitzende führt durch die Versammlung. Er stellt fest, dass die Einladung an die 
Haushalte rechtzeitig verteilt wurde. 

Traktanden 
1. Protokoll der Bürgergemeindeversammlung vom 7. Dezember 2023 

 
2. Genehmigung Jahresrechnung der Bürgergemeinde 2023 

 
3. Verschiedenes 

://: Das Protokoll der 3. Bürgergemeindeversammlung vom 7. Dezember 2023 wird ver-
lesen und einstimmig genehmigt. 

://: Die vorliegende Traktandenliste wird ohne Diskussion einstimmig genehmigt. 



2. Genehmigung Jahresrechnung 2023 der Bürgergemeinde 
Thomas Zumbrunn stellt die Rechnung vor und erläutert einige Details und Abweichungen. 
Grundsätzlich lag der Aufwand sowohl bei der allgemeinen Verwaltung als auch beim Forst 
unter Budget. Durch den Beitrag der Bürgergemeinde von Fr. 70'000.00 für den Kauf des 
Bauholzes für den Neubau der Mehrzweckhalle (Sondervorlage Bürgergemeindeversamm-
lung vom 16. Februar 2023) wurde der Gesamtaufwand um knapp Fr. 42'000.00 erhöht. 
 
Monika Grieder verliest den Bericht der Rechnungsprüfungskommission. 
 
Antrag: 
Die Rechnungs-  und Geschäftsprüfungskommission hat die Jahresrechnung 2023 geprüft 
und beantragt, ebenso wie der Gemeinderat, die Rechnung der Bürgergemeinde zu geneh-
migen. 

://: Die Jahresrechnung 2023, welche mit einem Aufwand von Fr. 140‘782.51 und einem 
Ertrag von Fr. 107‘351.89 abschliesst und dadurch einen Aufwandüberschuss von 
Fr. 33'430.62 aufweist, wird einstimmig genehmigt. 

3. Verschiedenes 
 

 Thomas Zumbrunn informiert über die Abklärungen bezüglich der Einführung von 
Parkgebühren bei den Linden. Es sollen nur digitale Zahlungsmittel möglich sein. 
Die Münzautomaten wären zu aufwändig im Unterhalt und zu teuer in der Beschaf-
fung. Eine Anschaffung ist noch offen, dafür braucht es weitere Abklärungen. 

 
 Weiter wird über den Grosseinsatz beim Vorfall mit den Eichenprozessionsspin-

nern informiert. Die Zusammenarbeit mit dem Kanton war durchwachsen. Einige 
Stellen waren sehr pragmatisch, andere haben mit den vorgegebenen Massnah-
men übertrieben. 

 
 An der nächsten Holzgant sollen die Preise wenn möglich tiefer angesetzt werden, 

da an der letzten nicht richtig gegantet wurde. Heinz Bitterlin hat bereits vorgängig 
auf die zu hohen Anfangspreise hingewiesen. Einige Anwesende gehen nicht da-
von aus, dass durch die Preissenkung schlussendlich weniger bezahlt wird, son-
dern mit dieser Massnahme wieder mehr gegantet wird. Auch Dominik Sacker hat 
Bedenken, dass die Holzgant mit solchen Startpreisen bestehen bleiben wird. 
Auch wird angemerkt, dass die Ster, welche vom Forstrevier Homburg vorbereitet 
werden, nicht gleichmässig geschichtet sind und die Holzscheite unterschiedlich 
lang sind. Revierförster Sämi Bürgin nimmt sich dieser Thematik an. 

 
Thomas Zumbrunn macht den Vorschlag, an der nächsten Bürgergemeindever-
sammlung im Dezember die Startpreise durch die Bürger und Bürgerinnen festle-
gen zu lassen. Die Mehrheit der Anwesenden begrüsst dieses Vorgehen. 
 
Weiter weist Dominik Sacker darauf hin, allenfalls die ganze Holzgant den Gege-
benheiten von heute anzupassen. Personen, welche viel Holz zum Heizen brau-
chen, werden immer weniger. Man könnte die Ster zukünftig verkleinern, damit 
auch die Personen ganten können, bei welchen der Bedarf an Brennholz nicht so 
gross ist. 

 
Nachdem keine weiteren Voten mehr vorliegen, kann der Vorsitzende die Versammlung mit 
dem besten Dank an die Anwesenden um 21.00 Uhr schliessen. 



Im Anschluss an die formellen Traktanden informiert Gastreferent Revierförster Samuel Bür-
gin über die Holzerreisaison 2023/24 mit Ausblick auf die Saison 2024/25, die Aufforstungen 
im vergangen Jahr, Personelles aus dem Betrieb, die Überarbeitung des Betriebsplans des 
Forstrevieres Homburg und bringt als Abschluss wichtige Fakten über den Eichenprozessi-
onsspinner vor. 

 

NAMENS DER BÜRGERGEMEINDEVERSAMMLUNG 

Der Präsident: Die Gemeindeschreiberin: 

 Thomas Zumbrunn Tina Weiss 


